

sehen Arbeiterdelegationen für unsere Arbeit hohen erzieherischen Wert hatten.

Alle diese Tatsachen sind aus der Entwicklung unserer Partei nicht wegzudenken.

4. Der IV. Parteitag unserer Partei faßt Beschluß über neue große Aufgaben. Dabei verlangt die Entwicklung in Deutschland, die Partei in ihrer Rolle als der führenden Partei der deutschen Arbeiterklasse so zu formieren, in ihr solche Gesetze des Parteilebens zu sichern, die es ihr ermöglichen, allen Angriffen ihrer Feinde und Widersacher gegenüber unanfechtbar zu sein.

Dabei muß man beachten, daß die führende und organisierende Rolle der Partei bei der Entwicklung in unserem Teil Deutschlands sie mit Erfahrungen ausgerüstet hat, die der ganzen deutschen Arbeiterklasse zugute kommen. Heute ist es zur festen Gewißheit geworden, daß eine marxistisch-leninistische Partei in Deutschland existiert, die ausgerüstet ist mit bedeutenden Erfahrungen des Kampfes gegen den Imperialismus. (Lebhafter Beifall.) Die Kader unserer Partei besitzen einen kostbaren Schatz von Erfahrungen, wie man die demokratische Umgestaltung des Landes vollziehen muß. Das ist ein großer unerschöpflicher Kraftquell der ganzen deutschen Arbeiterklasse in ihrem Kampf.

Unsere hohe Verantwortung vor der gesamten deutschen Arbeiterklasse verpflichtet uns, ständig die Gesetze unseres Parteilebens, die Prinzipien der Erziehung unserer Parteimitglieder, weiter zu fördern, um sie in Übereinstimmung zu bringen mit der von der Arbeiterklasse unter Führung der Partei erreichten gesellschaftlichen Entwicklung, mit den höheren Anforderungen, die an die führende Rolle der Partei fortgesetzt gestellt werden, um die Organisationswaffe der Partei zu schärfen und auf die Höhe ihrer politischen Aufgaben zu heben.

Es ergibt sich die Notwendigkeit, die Einleitung des Statuts zu verändern und zu erweitern.

Diese Änderung der Einleitung des Statuts ist für unsere Partei von hoher programmatischer und erzieherischer Bedeutung. Auf der Grundlage des Sieges der Sowjetarmee über den Hitlerfaschismus konnten wir das Werk der Kommunistischen Partei Deutschlands und die Einigung der Arbeiterklasse auf dem Boden des Marxismus-Leninismus vollenden. Es kommt darauf an, der ganzen deutschen